

私たちの活動や意見を平和委員会のなかまたち に伝えます  
私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています

## 土浦平和の会

ニュースNo. 206 2009年 4月

発行 土浦平和の会

事務局 土浦市神立町2664-2

TEL 831-9122

[http://www.geocities.jp/ino011\\_jp/](http://www.geocities.jp/ino011_jp/)

憲法九条土浦の会 結成4周年のつどい

とき 5月30日(土) 13:30~14:00

ところ 土浦市民会館小ホール

記念講演 安齋郁郎氏(立命館大学名誉教授)

参加費 一般 1,000円 学生 500円

### 6月は平和講演と交流のつどい

とき 6月7日(日) 14:00~16:00

ところ 県南生涯学習センター多目的ホール

(土浦駅西ロウララビル5階)

講師 モハメッド・ヌーリ・シャキル(イラク人医師)

参加費 一般 1,000円 学生 300円

つくば会場は6月6日(土) 18:00~20:00 筑波大春日キャンパス

私たちの活動や意見を平和委員会のなかまたち に伝えます  
私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています

随想

小笠原 徹

## スズメヲウツノニタイハウヲモチダス

### － 痛快な造形と不快になる所業 －

3月13日 朝日新聞夕刊第1面に大見出しで「拡大する武器使用権限」「海賊対策海自に派遣命令」と報道されている。

20年前のこと。美ヶ原高原美術館で巨大な鋼鉄の造形に見惚れた。作品図版解説には「たかが雀をうつのに巨体をひっさげて立ち向かうという大げさなお出ましである。その間にスズメは逃げおおせるに違いない」

雀ヲ撃ツノニ大砲ヲモチダス (作品寸法500×1300×400センチメートル)

GUN FOR SPARROW

作者 ベルンハルト・ルジンプール (スイス1929年生まれ)

これは痛快な造形である。

論語の一文に「鶏を割くに いづくんぞ牛刀を用いん」とあるが、そのとおりで、平和国家コストリカでは不法犯罪は海岸警備艇が取り締まり、軍艦は無いとのことである。

戦争好きは 何時の時代でも言うこと、やる事が同じである。古い話だが1948年、大量人員整理に反対する東宝争議の弾圧には軍艦以外の武器はすべて姿を現したと報じられた。不快な所業である。

釜の飯を炊く要領として「始めチョコチョコ中パッパ」という口伝があるが、歴史を振り返ると激しい戦争も必ずたった一発の弾丸の発射から始まっている。だから戦争の火付けになる挑発と偶発につながる危険のある軍事行動をすることは明白な日本国憲法違反である。憲法順守の私たちの理念から言えば犯罪的真犯性がある「海自派遣」である。不埒な所業である。

さて、アメリカのビキニ水爆実験に協力を表明した岡崎外務大臣、原爆投下は仕方がなかったと言う昭和天皇は、今、世界に広がる核廃絶の世論をどのように考えているであろうか？東京大空襲で10万人を焼き殺したカーチス・ルメイに勲一等を贈った天皇裕仁は何を思っているのか？1946年1月1日の彼の「人間宣言」は不実だったのか？

日本国民は憲法九条を守り、「平和」の立場に生きるか、それとも九条を棄てて「戦争体制構築」に協力し、併せて二十五条も空文にするのかという二者択一に迫られている。

43歳にて被爆により逝去された長崎医大教授永井隆は次の言葉を遺した。「原爆被害は長崎で終わりにしなければならない。そのためには原爆被害を世界に知らせねばならない」

**核署名を始めましょう！！ (会員には署名用紙を同封しました)**

アピール：核兵器のない世界を

2010年核不拡散条約(NPT)再検討会議にむけて

### 活動ごよみ

3・26 九条4周年実行委員会(4中地区公)

3・28 土浦革新懇総会(神立コミセン)

4・4 ニコエコ実行委員会(保険医協会)

4・16 九条実行委(4中地区公)

4・21 平和の会理事会(コープ土浦)

4・29 九条実行委(4中地区公)

平和の会ニュース、平和かわら版(PDF版)配信しています

平和のなかまに伝えたいニュースやご意見を事務局にお寄せください FAXは029-831-9122

早い、確実に届くご希望の方はeMailアドレスご連絡ください